Swiss Confederation

## 73<sup>ème</sup> session de l'Assemblée générale des Nations Unies

Assemblée générale - Plénière Point 69 de l'ordre du jour

## Discussion générale - Rapport du Conseil des droits de l'homme

New York, le 2 novembre 2018

Monsieur le Président,

La Suisse remercie le Président du Conseil des droits de l'homme pour son intervention.

Monsieur le Président du Conseil des droits de l'homme,

La Suisse vous félicite pour votre engagement. Nous sommes fiers du travail accompli par le Conseil des droits de l'homme sous votre Présidence. Durant l'année écoulée, le Conseil a pu **réagir à des situations émergentes et renouveler d'importants mandats**. Notre pays se félicite des efforts déployés par le Conseil afin d'améliorer l'impact de son travail **sur le terrain**. Nous l'encourageons vivement à continuer le développement d'instruments de suivi et de contrôle afin d'assurer l'effectivité de la mise en œuvre par les États des recommandations émises par les organes de traité, les procédures spéciales et l'Examen périodique universel. Nous appelons tous les pays à soutenir cette démarche indispensable.

En parallèle, nous soutenons pleinement vos efforts visant à renforcer le Conseil des droits de l'homme, notamment en améliorant l'efficacité de son fonctionnement et en augmentant sa visibilité au sein de la constellation onusienne. La Suisse note avec satisfaction votre détermination à adresser les défis liés à l'insuffisance des ressources. À cet égard, une réflexion sur l'optimisation des **méthodes de travail est primordiale.** Une bi-annualisation de certaines initiatives semble être une piste prometteuse dans ce contexte.

Monsieur le Président,

La Suisse maintient que le respect, la protection et la promotion des droits de l'homme peuvent être réalisés seulement si les droits de l'homme sont pleinement intégrés dans l'agenda global de l'ONU.

La Suisse soutient les réformes actuellement engagées par le Secrétaire général des Nations-Unies.

La question de la place des droits de l'homme dans une ONU réformée a ainsi fait l'objet de la 5ème édition du Dialogue de Glion sur les droits de l'homme. Le dialogue a notamment souligné la nécessité d'une action coordonnée au niveau des trois piliers des Nations Unies afin de pleinement réaliser les objectifs du Secrétaire général, étant donné l'interrelation étroite entre eux. Les discussions ont aussi rappelé l'importance des efforts visant à réduire le fossé existant entre Genève et New York. Dans ce contexte, la Suisse observe que les discussions et les délibérations qui se tiennent à Genève obtiennent peu d'écho auprès des organes de New York.

Au vu de cette situation, la Suisse a lancé, à l'occasion du 10ème anniversaire du Conseil des droits de l'homme en 2016, **l'Appel du 13 juin.** L'initiative vise à placer les droits de l'homme au cœur de la prévention des conflits. La Suisse invite tous les Etats membres à rejoindre les 71 pays qui soutiennent déjà cet Appel et à s'engager pour sa mise en œuvre. Il s'agit, notamment, d'intensifier les échanges d'informations entre le Conseil des droits de l'homme et le Conseil de sécurité. Le Président du Conseil des droits de l'homme a également un rôle central à jouer en vue d'un échange d'information plus systématique.

Monsieur le Président.

Pour finir, la Suisse souhaite une fois encore souligner l'importance de la **société civile** en matière de respect, de promotion et de protection des droits de l'homme. Nous rappelons que l'action de la société civile constitue un complément indispensable à l'activité du Conseil des droits de l'homme. Dans ce contexte, la Suisse s'alarme des pratiques d'intimidation et de représailles auxquelles s'exposent les agents de la société civile qui s'engagent en faveur des droits de l'homme. La Suisse exhorte les États à prendre toutes les mesures nécessaires afin que soient éliminées ces pratiques inacceptables.

Je vous remercie.

Unofficial translation

Mr Chairman,

Switzerland would like to thank the President of the Human Rights Council for his intervention.

Mr President of the Human Rights Council,

Switzerland commends you for your commitment. We are proud of the work done by the Human Rights Council under your presidency. Over the past year, the council has been able to **respond to emerging issues and renew important mandates.** Our country commends the council's efforts to improve the impact of its work **on the ground**. We strongly encourage it to continue to develop monitoring and control instruments to ensure the effective implementation by states of the recommendations made by treaty bodies, special procedures and the universal periodic review. We call on all countries to support this essential approach.

In parallel, we fully support your efforts to strengthen the Human Rights Council, in particular by raising efficiency and increasing its visibility within the United Nations system. Switzerland notes with satisfaction your determination to address the challenges posed by insufficient resources. In this respect, it is of paramount importance that we reflect on how to **optimise working methods**. Moving certain initiatives to a biennial basis would seem to be a promising approach in this regard.

## Mr Chairman.

Switzerland maintains that respect for, protection of and the promotion of human rights can only be achieved if they are **fully integrated into the UN's global agenda**.

Switzerland supports the reforms currently being undertaken by the Secretary-General. The question of the place of human rights in a reformed UN was the subject of the **fifth Glion Human Rights Dialogue** (Glion V). In particular, Glion V highlighted the need for coordinated action across the UN's three pillars in order to fully achieve the Secretary-General's objectives, given the close interrelationship that exists between them. The discussions also highlighted the importance of efforts to reduce the gap between Geneva and New York. In this regard, Switzerland notes that the discussions and deliberations held in Geneva **find little resonance within the New York bodies**.

In view of this situation, Switzerland launched the **Appeal of 13 June** on the occasion of the 10th anniversary of the Human Rights Council in 2016. This initiative aims to place human rights at the heart of conflict prevention. Switzerland calls on all member states to join the 71 countries that already support this appeal and to commit themselves to its implementation. This includes intensifying the exchange of information between the Human Rights Council and the Security Council. The president of the Human Rights Council also has a key role to play in ensuring a more systematic exchange of information.

## Mr Chairman,

To conclude, Switzerland would like to underscore once more the importance of **civil society** in respecting, protecting and promoting human rights. We reiterate that action by civil society is an indispensable complement to the work of the Human Rights Council. In this context, Switzerland is alarmed by the intimidation and reprisals to which civil society actors who are engaged in defending human rights are exposed. Switzerland urges states to take all measures necessary to eliminate these unacceptable practices.

Thank you.